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Каждому хозяйству 
отличные семена

Одним из важнейших ре
зервов повышения урожайно
сти сельскохозяйственных 
культур является посев вы
сококачественными семенами. 
Высевая хорошо очищенные 
семена, мы не только обеспе
чиваем прибавку урожая, но 
и не выбрасываем с семенами 
десятки пудов невсхожих зе
рен, которые могут быть ис
пользованы на фуражные це
ли.

А разве можно признать 
нормальным такое положение, 
когда в Чупалейском колхозе 
этой весной было высеяно 270 
центнеров некондиционных 
семян. В результате было 
брошено в землю бесполезно 
100 центнеров зерна.

Некондиционными семена
ми проводился сев и в Ягод- 
ском колхозе. Здесь только 
при посеве гречихи было вне
сено вместе с семенами до 
миллиона сорняков на каждый 
гектар, или по сто штук на 
каждый квадратный метр по
ля.

А происходит это потому, 
что в этих хозяйствах грубо 
нарушаются установленные 
сроки по сушке и засыпке 
семян. И в текущем году в 
Ягодской артели засыпают 
семена, не доведенные до по
севных кондиций. Горох, овес, 
гречиха лежат неотсортиро
ванными, хотя в хозяйстве 
имеются две сложные зерно
очистительные машины.

Подобное явление наблю
дается в Нижне-Верейском 
колхозе. Это хозяйство по сути 
дела не имеет семян, а имеет 
лишь семенное зерно, которое

Николаевская область. Кол- 
леитив совхоза «Сухая балка» 
Доманевского производствен
ного управления стремится 
выполнить два годовых плана 
по хлебосдаче и продать госу
дарству сверх задания 1.500 
тонн зерна. На каждом из 
2.350 гектаров получено по 
25 центнеров зерна. Большая 
заслуга в этом 22-летнего 
агронома совхоза комсомольца 
Георгия Ивановича Хайсина. 
Он заочно занимается на био
логическом факультете Одес
ского государственного уни
верситета.

На снимке: главный агро
ном совхоза комсомолец Геор
гий 1ванович Хайсин.
Фото I. Дудченко.

Фотохроника ТАСС.

до сих пор не очищено и не 
передано на хранение ответ
ственным лицам.

На подготовку семенного 
материала следует обратить 
более серьезное внимание. Не 
откладывать это дело до зимы 
или до весны. По примеру 
большеокуловцев и поздня- 
ковцев нужно организовать во 
всех хозяйствах двухсменную 
работу зерноочистительных 
машин.

Сейчас самое время и для 
засыпки семян картофеля. На 
семенные цели надо отбирать 
только здоровые клубни весом 
не менее 50—60 граммов. А 
для этого нужно организовать 
сортировку картофеля прямо 
на поле в момент копки.

Именно так поступают в 
Поздняковском колхозе и Мот- 
мосском отделении совхоза 
«Выксунский». Здесь отсор
тирована добрая половина се
менного материала.

При засыпке семян карто
феля важно учесть и другое. 
Тем хозяйствам, которые из 
года в год возделывают несор
товой картофель, следует по
думать о приобретении сор
товых семян. Хозяйства Вык
сунской зоны могут обменять 
семена в Покровском колхозе, 
Кулебакской зоны — в сов
хозе «Кулебакский» и На- 
вашинской зоны — в Короб- 
ковском колхозе.

Каждому хозяйству — от
личные семена. Под таким 
лозунгом должны работать 
сейчас агрономы колхозов, 
совхозов и производственного 
управления. Им следует 
явиться организаторами этого 
важного дела.

К а р т о ф е л ь — второй  х л е
ФУбрать его быстро и без потерь! 

Бригады соревнуются
На картофельных планта

циях Монаковского колхоза 
оживленно. С утра до поздне
го вечера работают здесь поле
воды и механизаторы. Им 
предстоит убрать в этом году 
210 гектаров картофеля. За
дача трудная, но при условии 
хорошей организации труда 
вполне выполнимая.

Хорошо идут дела в чудской 
бригаде. Бригадир В. И. Гри
шин сумел мобилизовать на 
копку картофеля все населе
ние.

— Мы ежедневно убираем 
по три гектара, — говорит 
бригадир, — это ни много ни 
мало 35— 40 тонн клубней.

Бригада В. И. Гришина по 
праву занимает первое место 
в социалистическом соревно
вании полеводов колхоза. За 
ней идет бригада А. Г. Лило
ва. Здесь каждый колхозник 
накапывает в день по 500— 
600 килограммов картофеля.

— Наша бригада отстает от 
чудской только по урожайно
сти,— заметил А. Г. Липов.— 
Каждый гектар у нас дает по 
10 тонн клубней. А что ка
сается темпов уборки, то они 
у нас нисколько не ниже.

Правление артели внима
тельно следит за ходом сорев
нования бригад. Когда брига
да т. Бадиной начала отста
вать на уборке картофеля, то 
ей на помощь сразу был по
слан картофелеуборочный ком
байн.

В эти страдные дни на по
лях Монаковского колхоза 
можно увидеть и шефов — 
группу учащихся професси

онально-технического учили
ща г. Навашина. Дела у ше
фов спорятся, несмотря на то, 
что одновременно с копкой 
они ведут и сортировку клуб
ней.

— А теперь пройдем на 
«Барское поле», — предло
жил председатель артели 
Н. В. Зайцев, —  там у нас 
школьники работают.

И вот мы на участке про
изводственной ученической 
бригады Монаковской средней

школы. Он занимает 18,5 
гектара.

— Этот картофель мы выра
стили своими руками, —  объ
яснила нам бригадир Маша 
Трифонова- — Зимой возили 
на поле навоз, летом ухажи
вали за посевами, а теперь, 
как видите, урожай убираем.

Ребята работали с душой. 
И качеству их работ может по
завидовать любой колхозник.

И. ЛЕСАЕВ.

ВЫСОКАЯ ВЫРАБОТКА
82 гектара картофеля вы

растили в нынешнем году ме
ханизаторы и полеводы Пол- 
деревского колхоза. Сейчас в 
артели идет уборка урожая 
На поле работает картофеле
уборочный комбайн.

— По три гектара за свето
вой день убираем мы своей 
машиной, — говорит маши
нист уборочного агрегата Иван 
Алексеевич Царев.

Это по три нормы в день!
Г. СТЕПАНОВ.

В Покровском колхозе

На картофельных 
плантациях

Все полеводческие бригады 
артели дружно работают на 
копке картофеля Половина 
картофельных плантаций уже 
убрана. Радует и урожай. 
Колхозники собирают с каж
дого гектара по 9— 10 тонн 
клубней.

Одновременно с копкой кар
тофеля идет засыпка семян. В 
хранилища и бурты засыпано 
370 тонн клубней.

План перевыполним
На фермах колхоза все 

сильнее разгорается соревно
вание за достойную встречу 
47-й годовщины Октября. 
Животноводы стремятся встре
тить этот праздник новыми 
успехами в труде. И благодаря 
их старанию артель успешно 
выполняет задание по продаже 
государству животноводческих 
продуктов. На 20 сентября 
нолхоз продал государству 78 
тонн мяса при плане 90 тонн. 
А годовое задание по продаже 
яиц и молока выполнено ар
телью досрочно.

И. МИНКОВ.

Е с т ь  д е в я т и м е с я ч н ы й
В первом мартеновском цехе 

металлургического завода ширит
ся соревнование за достойную 
встречу сорок седьмой годовщи
ны Великой Октябрьской социа
листической революции.

В честь предстоящего праздни
ка сталеплавильщики решили 
внедрить в производство ряд ор
ганизационно-технических меро
приятий, которые позволят цеху 
сэкономить более семи тысяч руб
лей. В эти мероприятия входят 
отливка новой марки стали и пуск 
консольно-козлового крана.

Сейчас во всех сменах идет 
борьба за каждую выпущенную 
тонну металла сверх установлен
ного задания. Многие сталевар
ские бригады варят только ско
ростные плавки, намного опере
жая график их выпуска. 19 сен

тября коллектив цеха одержал 
большую трудовую победу. Он 
завершил девятимесячный план 
выпуска стали. Передовые смены 
в этом месяце выпустили сотни 
тонн сверхплановой стали. Так, 
на счету смены В. Д. Сенчугова 
261 тонна, смены А. А. Буданова 
—225 тонн. Хорошие показатели 
имеют и смены, руководимые
А. А. Бушуевым и В. Ф. Ляки- 
шевым.

Сталеплавильщики дали слово 
до конца месяца в честь октябрь
ской программы выпустить еще 
сотни тонн стали. Слово свое они 
сдержат. Порукой тому является 
трудовой энтузиазм всего коллек
тива.

Е. ЛАП Ш И НА,
нештатный корреспондент 

газеты «Новая жизнь».



ПУТЬ К РЕНТАБЕЛЬНОСТИ Университет правовых знаний
При горкоме КПСС в текущем году создан на общественных 

началах университет правовых знаний. Ректором университета 
утвержден заместитель прокурора города тов- Лабазин Н. А. При 
университете будут работать три факультета: охрана общественного 
порядка, народных заседателей и товарищеских судов.

Первое занятие в университете состоится 22 сентября в 4 ча
са дня в лекционном зале горкома партии.

Перед слушателями всех факультетов с лекцией «XXII съезд 
КПСС о роли общественности в деле охраны советского правопо
рядка» выступит прокурор города тов. Березовский В. П.

Для слушателей факультета «Охрана общественного порядка» 
будет прочитана лекция на тему: «Организация руководства народ
ными дружинами». На факультете народных заседателей со
стоится лекция «О правах и обязанностях народного заседателя», 
а на факультете товарищеских судов — «Организация работы то
варищеского суда». С лекциями на эту тему выступят тт. Мансуров 
С. Т., Гусев А. И. и Шмаков В. С.

Г. ВАСИЛЬЕВ.

ггО Л Н О К Р О  в- 
Н О И культур

ной жизнью живут мо- 
наковские колхозники. 
К их услугам хорошие 
сельский клуб и биб
лиотека, где всегда и 
каждому можно найти 
занятия по душе. Одни 
хлеборобы и животно
воды идут в очаг куль
туры почитать газеты и 
журналы, взять облю
бованную книгу, дру
гие — просто отдох
нуть, культурно прове
сти свой досуг.

Кино, концерт, лек
ция и беседа стали в 
селе обычным явлени
ем. И все говорят ду
шевное, теплое слово 
сердечной благодарно
сти за организацию 
культурного досуга, 
широкой и всесторон
ней воспитательной р а
боты на селе заведу 
ющей клубом коммуни
сту Анне Ивановне 
Аверьяновой и библио
текарю, ныне секрета
рю парторганизации 
Валентине Дмитриевне 
Герасимовой. Верными 
их помощниками, хо
рошими пропагандиста
ми и агитаторами яв
ляются учителя местной 
школы JI. И. Обидов- 

’ ский, Р. М. Обидов- 
ская, Е. В. Лапшина и 
другие.

Если перечислять 
все культурные и мас
сово-политические ме
роприятия, проводимые 
партийной организаци
ей, клубом и библиоте
кой, то их перечень 
займет много места- 
Здесь и тематические 
вечера, и диспуты, и 
лекции, и громкие чит
ки книг, и обсуждение 
новинок литературы и 
многое другое.

На лугах и полях, в 
стане тракторной брига
ды и на животноводче
ских фермах—там, где 
работают колхозники, 
туда идут и сельские ак 
тивисты — коммуни
сты А. И. Аверьянова и
В. Д. Герасимова. Они 
всегда несут в массы 
правдивое слово пар
тии, рассказывают о 
ходе полевых работ, 
похвалят передовиков 
производства, покри
тикуют лодырей, пья
ниц и Хулиганов. И уж 
обязательно почитают 
вслух свежий номер га
зеты или журнала.

Наш фотокорреспон
дент запечатлел на 
этом снимке лишь один 
момент, когда колхоз
ники на току в корот
кий перерыв вниматель
но слушают очередную 
беседу В. Д. Герасимо
вой.

В прошлом это поле плохо об-jИз передового 
опыта В гостях у Первицкого

Встреча старых друзей всегда 
волнует и радует. Именно такое 
чувство испытывали члены звена 
Николая Семеновича Чумака, на
правляясь к знатному кукурузо
воду страны Владимиру Яковле
вичу Первицкому. Их дружба за
родилась два года назад, когда 
в колхозе «Сопка Героев» было 
решено создать звено, которое 
бы выращивало кукурузу по его 
методу.

С чего начать? Решили прежде 
всего побывать у Первицкого, 
изучить его опыт.

Очень тепло встретил мастер 
высоких урожаев своих коллег 
из «Сопки Героев». Он показал 
им набор машин и механизмов

Н О В А Я  2
Ж  Й З Н Ь  стр.
22 сентября 1964 г.

для выращивания кукурузы без 
затрат ручного труда, дал мно
го полезных советов по техноло
гии ее возделывания.

Наши механизаторы вскоре 
пришли к выводу, что и они мо
гут добиться таких же результа
тов, как звено В. Я. Первицкого, 
и вызвали его на соревнование .. 
Несколько раз бывали они в го
стях друг у друга, подмечали не
достатки, давали советы, вместе, 
как добрые друзья, обсуждали 
агротехнические приемы. Особо 
интересовались механизаторы 
колхоза «Сопка Героев» тем, как 
это звену новатора удалось в 
прошлом году затратить на про
изводство 1 центнера зерна ку
курузы всего 8 минут и снизить 
себестоимость его до 59 копеек. 
Бывали «соперники» друг у дру
га и нынешним летом.

...Машина идет по хорошо ука
танной полевой дороге на поля 
звена Первицкого. Кукуруза 
стоит сплошной стеной.

На плантациях гости познако
мились с гибридом кукурузы  
«орел»: когда ее початки созре
вают, стебли остаются зелеными, 
годными для силосования. К  тому 
Же толстый стебель предохраняет 
кукурузу от полегания. В услови
ях недостаточной влажности этот 
гибрид дает по 55—60 центнеров 
зерна с гектара.

— А в крымской зоне, где ваш 
колхоз, осадков выпадает боль
ше, близки к поверхности грун
товые воды. У вас «орел» спосо
бен дать до 90 и больше центне
ров зерна с гектара, — замеча
ет Первицкий.

Кубанский научно-исследо
вательский институт испытания 
тракторов и сельскохозяйствен
ных машин, где работает звено 

' новатора, высевает несколько 
сортов и гибридов кукурузы, ко
торые созревают в разные сроки. 
Это делается для того, чтобы 
при любых погодных условиях 
иметь гарантированный урожай.

В этом году над посевами ку
курузы в звене Первицкого с 
мая не было ни одного дождя. 
Июнь был жарким и сухим. В  
период цветения растений дули 
восточные ветры, которые отри
цательно сказались на опылении 
початков. Тем не менее виды на 
урожай в звене хорошие: зеленой 
массы получено с 1 гектара по 
триста центнеров, а зерна будет 
в среднем по 60 центнеров. Это 
благодаря высокой агротехнике. 
Здесь принимались энергичные 
меры к сохранению влаги в поч
ве, ведется неутомимая -борьба 
с сорняками.

-—Борьба с сорняками — не. 
кратковременное мероприятие. С 
ними надо вести борьбу в тече
ние многих лет, — говорит Вла
димир Яковлевич и приглашает 
осмотреть поле соседнего с ин
ститутом колхоза, где его звено 
в целях распространения передо
вого опыта возделывает кукуру
зу.

рабатывалось, было запущено. 
Сейчас же на нем не найдешь 
ни одного сорняка. Кукурузово
ды упорно очищали почву, прово
дили боронование и междуряд
ные обработки, широко исполь
зовали гербициды.

Владимир Яковлевич подчер
кивает, что за звеном надо еже
годно закреплять определенную 
площадь, где механизаторы бу
дут возделывать кукурузу и под
солнечник от начала до конца. 
Это значительно повышает их 
ответственность за состояние по
лей, за получение высокого уро
жая.

Механизаторы из колхоза на
блюдали здесь уборку кукурузы 
на силос. Это было захватываю
щее зрелище. Как только насту
пил рассвет, все пришло в дви
жение. Четыре частично пере
оборудованных к о м б а й н а
«КС-2,6» выстроцлись на за
гонках. Вот включили моторы, 
заработали механизмы. Зеленая 
масса кукурузы пошла! Ее отво
зят из-под комбайнов почти два
дцать автомашин.

— Интересно, сколько могут 
четыре комбайна убрать зеленой

Хорошее дело начали произ
водственники пятнадцати москов
ских предприятий, решивших в 
1965—1966 годах полностью по
кончить с убыточностью выпус
каемых изделий. Почин москви
чей находит последователей по 
всей нашей стране. В борьбу за 
эффективное использование воз
можностей социалистической эко
номики включаются ежедневно 
десятки и сотни коллективов. 
Инициатива москвичей нашла 
поддержку и среди прокатчиков 
мелкосортного цеха металлурги
ческого завода. В цехе уже наме
чены пути и начата работа но 
претворению в жизнь мер по сни
жению себестоимости проката.

Главное внимание обращено _на 
сокращение отходов производст
ва, на налаживание выпуска бо
лее экономичных для завода 
профилей проката. Сейчас, на
пример, мы ведем прокат двух
дюймовой трубной заготовки на 
так называемых выпуклых вал
ках. Профиль штрипсов получает
ся на таких валках с уменьшен
ной толщиной, что позволяет в 
конечном итоге экономить ме
талл. Облегчение веса труб — 
важный резерв.

Серьезное внимание уделяется 
выпуску необходимой продукции 
для нужд своего предприятия. 
Ныне в цехе частично уже ос
воена машина для гибки уголка

для кроватного цеха. Десять 
тонн этой продукции мы уже да
ли. В дальнейшем мы можем 
полностью обеспечить потребно
сти кроватчиков в уголке, стои
мость тонны которого примерно 
ниже достилаемого со стороны 
на 12—14 рублей. Нетрудно 
подсчитать, какую это даст эко
номию, если цех может довести 
месячное производство уголка до

Почин москвичей —  < 
в действии

400 тонн. Кроме того, уголок мож
но производить из отходов произ
водства-

В настоящее время мы подго
тавливаем техническую докумен
тацию на установку моталки, что 
позволит отправлять сутунку для 
листокровельных станов в бун
тах. Налаживание такого произ
водства даст возможность избе
жать потери металла при раскрое 
полос как в нашем, так и в ли
стокровельном цехе. Подсчитано, 
что из того же количества су
тунки, которое отправляется еже
месячно в адрес листокровельщи- 
ков, они будут дополнительно по
лучать 10 тонн кровли.

Поиски путей рационального 
использования металла и удешев
ления стоимости продукции на 
этом не прекращаются. В ближай

шее время мелкосортчики 1>удут 
осваивать прокат штрипсовой 
полосы для труб диаметром в два 
с половиной дюйма и сутунки 
шириной в 250 миллиметров. 
Какова от этого будет экономиче
ская выгода? Немалая. Налажи
вание производства таких профи
лей позволит снять эти заказы 
с листопрокатного цеха, а листп- 
прокатчики могут увеличить вы
пуск более дорогой продукции 
марочного листа. Кроме того, 
стоимость передела у нас при
мерно на три-четыре рубля де
шевле, чем в листопрокатном 
цехе. И это еще не все. 11а 
наших станах можно давать су
тунку с меньшей толщиной, не
жели на стане листопрокатного;; 
цеха, а это в свою очередь по-!; 
зволит увеличить в какой-то мере;! 
производительность станов в;> 
листокровельном цехе за счет!; 
уменьшения числа пропусков. и 

В мелкосортном цехе большие;» 
возможности для сокращения за-!; 
трат на производство проката,;! 
на достижение рентабельности; ■■ 
выпускаемой продукции. В даль-!; 
нейшем мы видим пути экономии;! 
в налаживании производства;; 
рессорных профилей, в улучше-;! 
нии технологии полосового метал-!; 
ла на широкий рынок. !;

Б. ГЕЛЬЦ, ;>
и. о. начальника мелко- !; 

сортного цеха металлургиче- ;!
ского завода. ;»



Что нам обеспечило успех
Хороший урожай карто

феля выращен в Влижне- 
Песоченском отделении 
совхоза «Выксунский».^С 
каждого гектара мы соби
раем по 9 — 10 тонн клуб
ней. А в прошлом году 
каждый гектар дал лишь 
по 6 тонн. Казалось бы, 
погодные условия в ны 
нешнем году не особенно 
радовали картофелеводов. 
Однако разница в урожае 
получилась значительная.

Объясняется это четкой 
организацией труда и, в 
первую очередь, . звень
евой системой. Звеньевая 
система выращивания 
культур плюс химия 
вот что дало нам такой 
урожай картофеля.

|  Задолго до начала ве- 
^  сенних работ было созда

но механизированное зве
но, во главе которого по
ставлен лучший механиза
тор совхоза Василий Ива
нович Ефимов. Все меха
низаторы еще зимой зна
ли, какую культуру и на 
каком участке они будут 
выращивать.

Поэтому члены механи
зированного звена сразу 
же приступили к удобре
нию полей. Особенно боль
шое внимание они удели
ли картофельному полю. 
Каждый гектар почвы по
лучил по 20 тонн органи
ческих удобрений.

Весной механизатор 
Ь  Ефимов хорошо подгото- 
^ в и л  почву. С особой ответ

ственностью проводил он 
посадку картофеля. С е-! 
менные клубни заботливо; 

* были уложены в землю н а ; 
заданную глубину.

Одновременно вместе с 
клубнями вносились мине
ральные удобрения. На 
каждый гектар земля по
лучила по 2 центнера
сильвинита. Это ценное 
питательное вещество 
очень помогло механиза
торам .

Члены механизирован 
него звена В. И. Ефимова 
большое внимание уделя
ли также уходу за посева

ми. Они провели трехкрат- силий Иванович Ефимов 
ное боронование и между- и Николай Алексеевич 
рядную обработку посе- Дедов выполняют норму
вов.

т

...Сейчас на картофель
ных плантациях разгар 
уборки. Работают два убо
рочных комбайна. Убрать 
весь урожай без потерь, 
не оставить ни одного 
клубня в земле — вот де
виз ближнепесоченских 
механизаторов. Старшие 
уборочных агрегатов Ва

на 250 — 270 процентов 
Механизирована и сор

тировка картофеля. На 
сортировочном пункте ус
тановлена картофелесорти 
ровка «КС-10». После от 
бора лучший картофеле 
сразу же отправляем го 
сударству, а клубни по
мельче закладываем на 
семена. Государству про
дано уже 140 тонн карто 
феля, 120 тонн клубней 
заложено на семена.

В. Т Е Л Е Ж Н И К О В , 
управляющий 

отделением.

Сумская область. Молодые птичницы из колхоза «Родина» 
Лебединского производственного управления Лидия Лоза и Ва
лентина Лахтарина ухаживают за семью тысячами кур. Широ
когабаритный птичник, в котором они работают, полностью ме
ханизирован.

С начала года девушки получили уже один миллион яиц и 
обещают до конца года получить еще полмиллиона.
Фото А. Завгороднего. Фотохроника ТАСС.

ЗА СЫТНУЮ И ТЕ а л у ю  ЗИМОВКУ СКОТА

ЗИМА СПРОСИТ
Плохо готовятся к предстоя

щей зимовке скота в Полдерев- 
ском колхозе. Грубых кормов в 
артели заготовили всего лишь 
540 тонн. Это на 100 тонн мень
ше прошлогоднего. А ведь в про
шлом году скот содержался на 
полуголодном пайке. Артели при
шлось закупать дополнительно 
20 тонн сена.

Нехватка кормов в прошлом 
году сказалась и на продуктив
ность животных. Годовой план 
продажи молока, мяса, шерсти 
выполнен всего наполовину. А 
этого могло и не быть, если бы 
правление артели по-настоящему 
подготовило прошлую зимовку 
скота. ;?■ S rgu jl

Не лучше обстоят дела в кол
хозе с заготовкой кормов и в ны
нешнем году. Видимо, руководите
лей артели прошедший год ниче
му не научил.

—Для животноводства у нас 
заготовлено 200 тонн силоса, — 
говорит председатель колхоза 
А. Д. Приказнов.

Но ведь в артели 244 головы 
коров и нетелей. Такого количе
ства сочного корма не хватает 
даже по одной тонне на голову 
крупного рогатого скота, а на
фермах еще есть свиньи и овцы.

массы за световой день? — по
интересовался Чумак.

— Вчера эти уборочные агрега
ты заготовили 800 тонн зеленой 
массы, сегодня дадут больше,— 
отвечает Первицкий. — Но убор
ка силоса — только проба сил. 
Главное — уборка зерна — впе

реди.
Внимание гостей привлекли 

•автомобили, которые на ходу 
.-загружались зеленой массой: в
•их кузовах не было людей, кото
рые обычно разравнивают и уп
лотняют измельченную массу.

— Более полного использова
ния грузоподъемности транспорта 
на погрузке силоса мы достигли 
.дополнительным наращиванием 
•бортов кузова, установкой вме- 
•сто заднего борта высокой бы
стросъемной брезентовой стенки, 
— говорит Первицкий.

— При транспортировке сило
са мы непременно воспользуем
ся вашим опытом, — замечает 
Чумак.

Разговор заходит о новой сис
теме оплаты труда. В звене Пер- 
вицкого она производится н,е за 
•количество обработанных гекта
ров, а за сданную продукцию. 
®(аждый механизатор получает

70 рублей аванса. Окончатель
ный расчет делается после под
ведения итогов работы звена 
за год. При этом все члены зве
на получают поровну, а звенье
вой — на 10 процентов больше. 
В прошлом году месячный зара
боток механизаторов в среднем 
составил 180 рублей.

...Два дня гостили крымчане 
в звене В. Я. Первицкого. Много 
полезного и интересного почерп
нули они здесь, но и хозяева 
интересовались их успехами и 
планами. Н. С. Чумак рассказал, 
что и они уже начали уборку 
кукурузы на силос. Каждый гек
тар дал около трехсот центне
ров зеленой массы. А с участка 
в 356 гектаров думают собрать 
не меньше 60—65 центнеров зер
на с гектара.

Прощаясь с друзьями из 
«Сопки Героев», Владимир 
Яковлевич сказал:

— В Краснодарском крае ра
ботают сотни механизированных 
кукурузоводческих звеньев. Но 
самых больших успехов, пожа
луй, добились вы. Побольше бы 
таких звеньев!

С. П ЕРЕХО Д КИ Н .

Много резервов есть в Полде- 
ревке для того, чтобы создать за
пас корма для общественного 
скота. В поймах речек и водо
емов много осоки, на межах по
лей густой травостой. Было ли 
это все скошено и заложено в 
силос? Нет. Картофельная ботва 
не используется на силос. А 
ведь это могло бы стать большим 
подспорьем в кормах. С 82 гек
таров картофельных плантаций 
можно собрать 160 тонн ботвы 
и заложить ее в силос. Но чле
ны правления колхоза спокойно 
взирают на то, как ценный 
корм остается в поле.

—Убирать ботву нечем. Сило
соуборочный комбайн соседи

чупалейцы — поломали, а
«КИР-1,5» не пойдет,—заявляет 
председатель колхоза.

В суточный рацион животных 
будет входить и солома. Но
здесь еще и не думали готовить 
ящики для запаривания и обра
ботки ее.

—Еще успеем, впереди полто
ра месяца, — твердят полдерев- 
ЦЫ.

Ясно, что с таким отношением 
к кормам зимовка скота не бу д :т 
сытной. Следовательно, и в  бу
дущем году колхоз недополучит 
значительного количества молока
и мяса.

Г. КАПРАЛОВ.

Экономится
время

На заводе дробильно-размоль
ного оборудования для набивки 
сальников водопроводных за
движек и кранов употребляется 
льняное волокно, пропитанное 
маслом. На набивку сальников 
тратится много времени, а ре
зультаты плохие, Такое уплотне
ние не обеспечивало хорошей 
герметичности.

Слесарь паросилового цеха 
Ю. М. Самодуров предложил при
менять для уплотнения... листо
вую резину в виде отдельных ко
лец. Опыт эксплуатации показал, 
что они более практичны. Кроме 
того, набивка сальников резино
выми кольцами позволяет сокра
тить в год более 500 часов вре
мени.

А Т0РУН0В.

Без учёта спроса покупателей
Партия и правительство уде

ляют особое внимание всемерно
му улучшению бытового обслу
живания трудящихся, подъему их 
жизненного уровня. Состоявшая
ся недавно сессия Верховного Со
вета СССР наметила важные ме
роприятия по этому вопросу. В 
их числе повышение заработной 
платы некоторым категориям
рабочих и служащих, пенсии 
сельским труженикам и т. д. 
Только по нашему городу про
изошел рост заработной платы, 
пенсий и других источников до
ходов за 8 месяцев 1964 года, 
по сравнению с этим же периодом
1963 года, на сумму около трех
сот тысяч рублей.

Рост материального благосо
стояния трудящихся был бы еще 
выше, если бы хорошо и пра
вильно была организована в ю- 
роде торговля продовольственны
ми и промышленными товарами и 
предоставление всех платных ус
луг рабочим и служащим. К со
жалению, нельзя сказать, 
что с торговлей в нашем
городе обстоит все благо
получно, что снабжение всеми
товарами населения организо
вано правильно. За семь месяцев
1964 года план товарооборота 
по городу недовыполнен более
чем на один миллион рублей.

Проверка в августе предста
вителем облисполкома и облбанка 
показала, что в магазинах № X 
48, 44, 13, 26, 40, 42, 52 от
сутствовали в продаже товары 
более чем 17 наименований, 
имевшиеся в то же время на базе 
торга.

Спрашивается, почему же так 
получается, что на базе товары 
лежат, а в магазинах их нет? 
Так получается потому, что вос
питательная работа и дисципли
на среди торговых работников 
отсутствует. 5—6 августа при 
проверке магазинов X» X» 28 и 
35, а также спорттоваров и ра- 
дйотоваров на месте не оказа
лось заведующих магазинами, а 
работники прилавков и заведую
щие секциями не знают план то
варооборота на месяц.

Невыполнение плана товаро
оборота и слабое удовлетворение 
спроса населения на многие то
вары происходит в результате 
неполной выборки товаров с баз 
поставщиков по большому кругу 
товарного ассортимента. Только 
в июле значилось более 14 наи
менований товаров, не выбран
ных с баз поставщиков. Товар
ные запасы на базах торга со

ставляют свыше установленной

нормы на сумму в один миллион 
163 тысячи рублей. При таких 
больших товарных запасах в це
лом по торгу из пятидесяти че
тырех магазинов в двадцати 
двух товарные запасы были ниже 
нормы.

Важно отметить и то, что 
большие недостатки в организа
ции торговли порождены тем, что 
деятельность руководства торгом 
по существу вышла из-под конт
роля трудящихся масс города. 
Достаточно сказать, что за по
следние годы вопросы торговли 
в городе и, в частности, работа 
торга ни разу не выносились на 
обсуждение актива, широкой об
щественности. Такое положение 
порождает вольность и безответ
ственность в работе, а последняя 
несет с собой большой ущерб об
щему делу и интересам трудя
щихся.

Ф. ФОМЕНКОВ, 
нештатный корреспондент 

«Новой жизни».

3 Н О В А Я
стр . Ж И З Н Ь
22 сентября 1964 г.



К  100 Л ЕТ И Ю  П ЕРВ О ГО  И Н Т ЕРН А Ц И О Н А Л А

Основание Первого Интернациона
ла. Митинг 28 сентября 1864 года. В 
Сент-Мартинс-Холле. (Лондон).

Репродукция с картины худ. О, Ве
рейского.

Фотохроника ТАСС.

РАБОЧАЯ СОВЕСТЬ
В один из жарких дней июля 

возле магазина №  34 Выксун
ского торга произошел трагиче
ский случай, едва не стоивший 
жизни рабочему завода ДРО  
Тарасову И. И. Только благо
даря немедленному выезду ско
рой помощи да искусству 
врача-хирурга А. П. Прохоро
ва пострадавшего удалось спас
ти.

А случилость вот что.
После работы Тарасов с се

мьей отдыхал на пляже, где 
встретил Глущенко В. А. При
ятели решили выпить. Распили 
бутылку водки, затем сели на 
мотоцикл и поехали к Калмыко
ву В., с которым выпили еще. 
Собутыльники вошли, что назы
вается, в раж, и снова помча
лись на мотоциклах за водкой. 
Когда подъехали к магазину, 
Тарасов уже не мог стоять на 
ногах, он прилег на бревна и 
задремал.

Неподалеку, в доме №  212 по 
улице Ленина, в это время то
же «шумел камыш» — рабочий 
первого мартеновского цеха ме
таллургического завода Крош- 
кин Ф. М. «отмечал встречу» с 
братом.

Подвыпивший Крошкин пошел в 
магазин, чтобы купить еще вод
ки, и здесь увидел Тарасова, 
толкнул его ногой и дернул за 
ухо, требуя встать, но не тут-то 
было. А когда Крошкин выхо
дил из магазина, Тарасов, уже 
поднявшийся с бревен, ударил 
обидчика по лицу кулаком. По
следний вынул из кармана нож, 
хладнокровно всадил его в живот 
Тарасову, а затем, как ни в чем 
не бывало, отправился продол
жать попойку.

Народный суд рассмотрел уго
ловное дело по обвинению 
Крошкина Ф. М. и приговорил 
его к 3 годам лишения свободы. 
Кажется и все. Но ставить точ
ку на этом рано.

Кто такой Крошкин? Почему 
он столь жестоким образом рас
правился с человеком, хотя и 
незаслуженно его обидившим? 
Такие вопросы ставил перед со
бой суд, разбирая дело. Оказы
вается, еще в 1948 году Крош
кин был осужден за бандитизм 
на 15 лет лишения свободы, 
полностью отбыл срок наказа
ния и в 1962 году после воз
вращения из заключения, влил
ся в коллектив первого марте
новского цеха. Партийной и

ПРОЗРАЧНЫЕ ЧАСЫ
Пензенский часовой завод вы

пустил образцы первых в стране 
часов «Заря» в прозрачном корпу
се. Их крышка изготовлена из ор
ганического стекла, а сквозь нее 
виден весь механизм. Циферблат 
перламутрового оттенка оснащен 
золочеными стрелками.

профсоюзной организациям, ад
министрации цеха следовало бы 
обратить на него особое внима
ние, постоянно интересоваться 
его личной жизнью. Между тем 
никто из них не знал и не хотел 
знать, как ведет себя Крошкин 
вне цеха. В  общественной жиз
ни цеха Крошкин не участво
вал, часто пьянствовал. Это и 
привело его на скамью подсуди
мых.

Странно и другое. Коллектив 
цеха почему-то неправильно ре
агировал на преступление своего 
члена.

Когда с делом Крошкина ра
ботник милиции знакомил рабо- 
4Мх, они просили строго нака
зать преступника. Но позднее, 
когда Крошкин из камеры пред
варительного заключения прис
лал в цех письмо с просьбой за
ступиться за него, мастер Б. М. 
Меринов собрал новое собрание. 
Письмо преступника зачитали 
и... заступились. Рабочие обра
тились в суд с просьбой смяг
чить меру наказания Крошки- 
ну. Требовал от суда снисхож
дения к хулигану и обществен
ный обвинитель В. В- Шибанов.

Не случайны поэтому и нару
шения дисциплины в красном 
уголке цеха, где проходил про
цесс. Администрация и партор
ганизация цеха не приняли ни
каких мер к соблюдению поряд
ка в зале заседания суда. Не
которые рабочие, в частности 
тов. Дементьев, пришли сюда 
под хмельком, мешали разбира
тельству. Дементьева, напри
мер, четыре раза выводили из 
зала заседания. Но как ни 
странно присутствующие на эго 
не реагировали.

Администрации цеха, партий
ной организации надо серьезно 
задуматься над тем, чтобы ис
ключить подобные проявления, 
повысить требовательность, на
вести должный порядок с дис
циплиной в цехе.

И еще об одном. Бесспорно, 
что и пострадавший вел себя 
непристойно, иначе бы не слу
чилось с ним беды. Заслужива
ют сурового осуждения и его 
собутыльники — Глущенко
В. А. и Калмыков В. Д. Это 
они молчаливо наблюдали, ког
да Тарасов ударил по лицу 
Крошкина и остались безучаст
ными в момент, когда преступ-

Уличные контрасты

ник, размахивая ножом, бро
сился на свою жертву.

Надо полагать, что коллекти
вы, в которых работали Глу
щенко и Калмыков, скажут нм 
свое веское рабочее слово.

Н. ЛАБАЗИ Н , 
пом. прокурора. 

/А Т  РЕД А КЦ И И : Тов. Ла- 
' “ 'базин совершенно правильно

поднимает вопрос об ответствен
ности коллектива первого 
мартеновского цеха металлур
гического завода за невнимание 
к воспитанию вернувшегося из 
заключения человека, за то, что 
администрация, партийная и 
профсоюзная организации цеха 
не обращают внимания на со
стояние дисциплины в коллек
тиве, проходят мимо фактов безо
бразий. На Крошкина не об
ратили внимания, не помогли 
ему раз и навсегда покончить с 
замашками хулигана. Видимо, в 
этом коллективе вообще воспи
тательная работа с людьми за. 
пущена, а партийная и проф
союзная организации оказались 
в стороне от этого.

Но странным является и то, 
что народный суд либерально 
отнесся к преступнику. Крош
кин, отсидевший за бандитизм
15 лет заключения, вновь со
вершил тягчайшее преступление, 
нанеся тяжелое ножевое ране
ние человеку. Кажется, что со
циально - неблагонадежный 
Крошкин после этого должен бы 
понести новое, более суровое 
наказание, его надо было на 
долгие годы изолировать от об
щества.

Неизвестно, какими мотивами 
гуманизма руководствовался на
родный суд, вынося уголовнику 
приговор? За такую мягкосер
дечность Крошкин скажет на
родному суду и народным засе
дателям только спасибо. Полу
чается, что через три года, а 
возможно, и раньше он вернет
ся из заключения и может спо
койно продолжать свое черное 
дело, зная, что и на сей раз суд 
не обойдет его своими «илостя- 
ми.

Лицам, идущим вразрез с 
нормами социалистического об
щежития, замахнувшимся с но
жом в руках на жизнь челове
ка, нет места в рядах совет
ских людей, они должны быть 
надолго изолированы, вплоть до 
перевоспитания, от общества.

-sSs-
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16.20 Для дошкольников и 
младших школьников. «Дружные 
ребята». Передача из Ленингра
да.

17.05 Для старших школьников. 
М. Горький — «Сказки об Ита

лии». Телевизионный спектакль.
17.45 «На полях страны».
18.00 Телевизионные новости.
18.10 «НА Р У Б Е Ж А Х  С ЕМ И 

Л ЕТКИ ». Телевизионный эконо
мический вестник.

19.00 «Тропы Алтая». Художе
ственный фильм.

20.40 Рассказы о героизме 
Выступает писатель С. Смирнов.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «В эфире — «Молодость» 

Дневник форума молодежи.

Ночная неосвещенная улица... 
Идешь но ней, спотыкаешься 
и вдруг ослепительно яркий свет 
•—на столбе электролампа боль
шой мощности. Когда интересу
ешься, почему в освещении ули
цы такие контрасты, выясняет
ся, что лампы установлены на 
столбах некоторыми владельца
ми индивидуальных домов. Мало 
того, многие из садоводов прово
дят свет на приусадебные участ
ки.

Вряд ли можно согласиться с 
таким нерациональным расходо
ванием электроэнергии, в то вре
мя как многие оживленные ули
цы Выксы ночью погружены в 
темноту. Возьмем хотя бы улицу 
Белякова. Она соединяет боль
шой жилой-район с промышлен
ными предприятиями, почти 
круглые сутки по улице идут 
пешеходы и автомашины. С от

крытием школы Ms 12 здесь уси
лился поток детворы. И несмот
ря на это, улица Белякова ос
тается неосвещенной. Таких при
меров по городу молено привести 
много.

Кроме того, на многих улицах, 
в том числе и на улицах Мая
ковского и Л. Толстого, установ
лены электрические фонари, а 
ламп нет. Бывает и так, что улич
ное освещение остается кое-где 
невыключенным после полуночи.̂  
Поэтому ночное освещение надо 
поставить под контроль уличных 
комитетов.

Надо сделать так, чтобы элек
троэнергия расходовалась ра
ционально, то есть включать 
свет следует с наступлением 
темноты в первую очередь на 
тех улицах, где оживленное 
движение.

к. виноградов.

В Е С Т И  И З

Популярные лекции
На днях в сельском клубе 

была прочитана лекция о со
стоянии общественного по
рядка в городе и районе. 
Лектору т. Алятину было за
дано много вопросов, на ко
торые слушатели получили 
исчерпывающие ответы.

Новый медпункт
'К

В селе вступил в строй 
новый медпункт. Теперь жи
тели Туртапки могут полу
чить медицинскую помощь, 
не выезжая в город. Мед
пункт хорошо оборудован, 
красочно оформлен.

3. РОГОЖИНСКАЯ.

В этот же день инспектор 
детской комнаты горотдела
милиции т. Анисимова про
читала лекцию в школе
«0 борьбе с детской безнад
зорностью». Лекция гоже: 
вызвала большой интерес.

Ф У Т БО Л НИЧЬЯ
В воскресенье футболисты 

машиностроительного завода 
провели очередной матч на 
первенство области. На город
ском стадионе они принимали 
команду из города Богород- 
ска.

Сырая, дождливая погода и 
скользкий грунт не позволя
ли командам играть в полную 
силу. Несмотря на это, у бо- 
городчан и выксунцев было 
немало моментов для взятия 
ворот. Однако завершающие 
удары были неточны. Матч 
так и закончился с ничейным 
результатом — 0:0.

0. ГРИГОРЬЕВ.

Заведующая Валтовским мага
зином тов. Медведева не беспо
коилась о завозе товаров перво®» 
необходимости. Об этом, а также 
о других нарушениях коопера
тивной торговли сообщил в ре
дакцию один из валтовских чле- 
нов-пайщиков.

По нашей просьбе правление- 
райпотребсоюза проверило факты, 
на месте. Вот что отвечает пред
седатель РПС тов. Волков: «Сиг
нал об отсутствии в магазине 
товаров первой необходимости 
полностью подтвердился. Приня
ты меры для завоза этих товаров..

На заседании правления рай
потребсоюза председатель На- 
тальинского сельпо тов. Ивлев, 
по вине которого были перебои в 
снабжении товарами, строго преду
прежден. Принято к сведению 
заявление тов. Ивлева, что в 
дальнейшем перебоев в товарах 
первой необходимости не будет».

Редактор М. М. РОГОВ.

Пропали две матки гне
дой масти, у одной на лбу 
звездочка, у другой на 
правом глазу бельмо. 
Знающих просим сооб

щить по адресу: Горьков 
ская область, Ардатов 
ский район, р. п. М ух то л о  
во, рабкооп.

Л и ш !
З в о я !

1 7 0  НАШ  А Д РЕС : г. Выкса, Горьковской области, 
Дом Советов, комната JA 11.
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